

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA
Año XXXII -- Núm. 10776

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
Los anuncios de la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.
Oficinas: Miñana, 7 y 9

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.
Valencia Martes 22 de Junio de 1909

Nueva infanta

Esta mañana a primera hora la Agencia Mencheta nos ha transmitido por teléfono la feliz noticia de que S. M. la reina doña Victoria había librado a las seis y media de su cuidado, dando a luz con entera felicidad una robusta niña.
El ministro de la Gobernación ha dirigido poco después al señor Gobernador civil el siguiente telegrama:
Tengo la satisfacción de participar a V. S. que S. M. la reina ha dado a luz, con plena felicidad, a las 6'20, una robusta infanta.
Tanto S. M. como la recién nacida siguen sin novedad.
El Sr. Pérez Moso ha contestado con otro telegrama de felicitación a S. M. la reina, en el que se le felicita por haber dado a luz con tanta felicidad.
El señor Arzobispo de esta archidiócesis, apenas ha tenido noticia del fausto suceso, ha enviado un expreso telegrama de felicitación a los augustos monarcas.
Seguidamente han sido puestas colgadas en todos los balcones del Palacio Arzobispal.
También han transmitido a Palacio católicos telegramas de felicitación el Capitán general y el Alcalde.

Exposición Valenciana

Congreso nacional de arquitectos

Con bastante asistencia de señoras inauguró ayer tarde, a las seis, sus tareas el Congreso de arquitectos.
El maestro Sr. Cortés ejecutó al órgano una marcha, y compararon el estrado los congresistas, presidiendo la sesión el señor Gobernador civil que tenía a su derecha al presidente del Congreso Sr. Cabello y a su izquierda al Sr. Salvat.
Abierta la sesión, el Sr. Mora leyó una interesante y bien escrita Memoria, que fué al finalizar muy aplaudida.
Acto seguido, el Sr. Cabello dió lectura a un hermoso discurso, en el que hizo un cumplido elogio de Valencia y de su Exposición; enaltecía la obra del Comité, que preside el Sr. Trénor; expuso a continuación los trabajos realizados por la junta que organizó el Congreso anterior, y excitó en inspirados párrafos a sus compañeros para que trabajen con fe y se saquen conclusiones prácticas del Congreso.
Intruidos aplausos coronaron la bien pensada labor del Sr. Cabello.
A continuación hizo uso de la palabra el representante de los arquitectos de Vizcaya Sr. Pagazarduneta, que dirigió un cariñoso saludo a Valencia y los congresistas.
El Sr. Viloria, representante de Castilla la Vieja, pronunció un elocuente discurso, en el que ensalzó la obra gigantesca de Valencia y expresó su admiración por nuestra hermosa vega, que, dijo, le dejó encantado cuando venía en el tren.
Pronunció frases muy halagadoras para la mujer valenciana y para nuestros jardines, terminando con un inspirado período a la cultura del pueblo valenciano.
Las últimas frases del Sr. Viloria fueron interrumpidas por una calorosa salva de aplausos.
Después habló el Sr. Salvat en términos parecidos a los que le precedieron en el uso de la palabra, y finalmente el señor Gobernador, que después de sentidas frases en pró de la cultura de Valencia y de salutación a los congresistas, levantó la sesión.
A propuesta del presidente Sr. Cabello, atendiendo a los relevantes méritos que concurren en el presidente del Comité Ejecutivo de la Exposición Regional D. Tomás Trénor, ha propuesto se le nombre presidente honorario del Congreso, propuesta que ha sido aprobada por unanimidad y aplaudida estrepitosamente.
Seguidamente, el mismo Sr. Cabello ha propuesto fuesen nombrados presidentes honorarios los directores de las Escuelas de Arquitectura de Madrid y Barcelona, el decano de los arquitectos valencianos, D. Joaquín María Belda y el presidente de la comisión organizadora D. Antonio Martorell, cuya proposición ha sido igualmente aprobada por unanimidad.
La sesión de hoy.—A las diez de la mañana de hoy se ha abierto la sesión, bajo la presidencia del Sr. Cabello.
Leída por el Sr. Mora el acta de la anterior, ha sido aprobada.
Puesto a discusión el tema «Reforma de la Enseñanza en las Escuelas de Arquitectura», cuyo ponente es D. Julio Sáenz, catedrático de la Escuela de Ingenieros de Bilbao, hace éste uso de la palabra, pronunciando un erudito discurso.
Han intervenido en la discusión los señores Vega y March, Conill, Goytia, Bonells, Ferrer, Salvat, Viloria, Carbonell, Sala y otros, elogiando la labor del ponente y proponiendo acertadas reformas en la enseñanza técnica.
El presidente ha hecho el resumen de la discusión.
Después se ha nombrado una comisión de conclusiones, que la componen los señores Vilaseca, Cabrera y Ferrer.
Acto seguido, 12'35, se ha levantado la sesión, acordando discutir en la sesión de esta tarde los temas presentados por la Asociación de Arquitectos de Vizcaya.
Segunda sesión.
A las cuatro de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del Sr. Cabello, que tiene a su derecha al Capitán general señor Jiménez Castellanos y a su izquierda al señor Salvat.
El presidente indica que se va a poner a discusión el quinto tema, que trata del Código de los deberes profesionales del arquitecto, y del que ha sido ponente la Asociación de arquitectos de Vizcaya. El trabajo puesto a discusión es notabilísimo, y en él se trata de los deberes del arquitecto para con sus compañeros en el ejercicio de la profesión y para sus relaciones en la sociedad con los propietarios, contratistas y subalternos de las obras.
Toman parte en la discusión los señores

Asamblea general reformista de la Enseñanza

Apenas terminada la sesión inaugural del Congreso de arquitectos, un público numeroso y distinguido llenó el Salón de Actos de la Exposición, ocupando todas las localidades.
Distinguidas damas y bellísimas señoritas daban una nota muy simpática al acto, pues si bien la mujer con su hermosura adorna y embellece toda fiesta a la cual se asocia, en ninguna este realce es tan grande, como cuando da la cultura se trata.
A las siete y media, y a los inspirados sonos de *La entrada de la muerte*, ejecutada por la Banda Municipal, ocupó la presidencia el Alcalde Sr. Maestre, sentándose a su derecha el Capitán general Sr. Jiménez Castellanos, y los Sres. Palomo, Vincanti, Guastavino y Castilla Garrote, y a la izquierda los Sres. Ortega Munilla, Candela, Llorente (D. Aniceto), Ayuso y Balcazar. También tomaron asiento en el estrado los Sres. Martí, Gestoso, Royo y Villanova y otros.
El Alcalde Sr. Maestre abrió la sesión y pronunció un hermoso discurso de salutación a los asambleístas en nombre de Valencia. Dijo que el pueblo valenciano mira con simpatía esta Asamblea, porque ama el estudio y ve en la Enseñanza la regeneración de la patria.
Tuvo períodos inspiradísimos para demostrar el progreso de España, sentando que actualmente, primero en Zaragoza, luego en Valencia, y después en Santiago de Galicia, brota el patriotismo en la forma de progreso, como en la de heroísmo brotó del pecho de nuestros abuelos al principio del siglo pasado, manifestado en la guerra de la Independencia.
Se extendió en atinadas consideraciones sobre la enseñanza, y terminó deseando sea fructífera la labor de la Asamblea. El Sr. Maestre fué muy aplaudido.
El Sr. Ayuso, secretario de la Junta Central Reformista de la Enseñanza Nacional, dió cuenta de las adhesiones recibidas.
Leyó a seguida una hermosa Memoria de los trabajos realizados por la junta central, relatando los llevados a cabo en la primera Asamblea que se celebró en Valladolid. Dice que allí se reunieron hombres de opuestas ideas políticas y religiosas, y todos cooperaron al mejor éxito de los fines de la institución.
Expuso su convencimiento más profundo respecto a la finalidad de la obra emprendida, y terminó con este elocuente párrafo:
«Somos como el modesto manantial que jamás llega a ser río caudaloso sin el contingente de otras fuentes, de otros arroyos; siguiendo nuestra ruta, esperamos a derecha e izquierda por ambas márgenes que afluyan las aguas mansas o las aguas torrenciales, y si tan numerosas fueran que no bastara el cauce para contenerlas, dejemos que se inunde la tierra... Cuando la avenida pasa y la normalidad se restablece, no todo son estragos; queda el limo.»
Obra de cultura y de perseverancia, es la nuestra, y necesariamente habíamos de venir aquí, donde la civilización brilla y la fortaleza sobra.
Una estruendosa salva de aplausos resonó al terminar el Sr. Ayuso, que fué muy felicitado.
Acto seguido el Dr. Candela dió lectura a un sentido y elocuente discurso, en el que después de dar la bienvenida a los congresistas expuso a grandes rasgos como entendía él la finalidad y orientaciones de la Asociación Reformista de la Enseñanza. Dijo que en las ideas respecto a instrucción pública existe gran confusión y desorden, y dió algunas reglas y métodos para su encauzamiento, en provecho de la enseñanza.
Para apoyar sus creencias, sentó la afirmación de que el maestro de escuela fué quien venció en Sedán, y que la superioridad científica del Japon fué la que destruyó los ejércitos moscovitas de mar y tierra.
Insistió acerca del abandono en que los gobiernos tienen el problema de la enseñanza, distrayendo los fondos del Erario en otras atenciones menos provechosas y más costosas que la enseñanza, y terminó diciendo que en ocasiones de enseñanza debíamos estar todos al servicio de la patria, alejando toda idea política concreta, y que nuestra misión es hacer la transformación de la patria analfabeta, enseñando a las gentes en nombre de la cultura de la patria.
Nutrida salva le aplausos resonó en la sala al terminar el Dr. Candela la lectura de su discurso.
La Banda Municipal ejecutó el Himno de la Exposición, que hubo de ser repetido a instancias del público, que ovacionó a la Banda.
Después hizo uso de la palabra el señor Royo y Vilanova, que estuvo inspiradísimo en las palabras que pronunció.
Hizo una bonita descripción de nuestra vega, cuya hermosura incomparable sugestión a todo el que la admira. Ensalzó a la mujer valenciana, para la cual tuvo frases tan galantes como oportunas.
Añadió que él era aragonés, y que Aragón veía con entusiasmo el engrandecimiento de Valencia.
«Nosotros dijo—hicimos lo que pudimos; vosotros habéis hecho más; no sé si por vuestro esfuerzo o por las condiciones de esta hermosa tierra ó porque, lo cierto es que ahí tenéis también vuestra magnífica y celebrada Banda de música, é imitándola Madrid ha creado otra, y unas delan-

Otro rasgo de Serrano

Como buen artista, nuestro ilustre paisano el maestro Serrano, posee un fondo de caridad inagotable. Su último rasgo, cediendo los derechos de sus obras que se representan en Valencia durante el tiempo que dure la Exposición, para la construcción de casas para obreros, lo demuestra plenamente.
He aquí la carta en que comunica al presidente del Patronato Sr. Castro, tan laudable rasgo.
«Excmo. Sr. D. Ramón de Castro.
Muy señor mío: Un hecho casual me ha puesto en contacto con la hermosa obra que ustedes realizan. He visto las casas para obreros y he hablado con los que habitan esas casas.
De la impresión recibida les daré a ustedes idea mi ofrecimiento.
Yo no soy rico, pero a veces trabajo, y el bien público, siempre benévolo, me remunera espléndidamente. Entonces puedo disponer de algún dinero para los pobres, y lo doy con igual facilidad que lo gano.
Mientras dure la Exposición Regional Valenciana quiero que todos los derechos de propiedad de mis obras que son representadas en Valencia, se dediquen a la construcción de casas para obreros. Si no se recarga bastante dinero para una, y abonaré lo que falte; si excediera... completaría la cantidad para construir otras.
Con esto habrá satisfecho un buen deseo, y creará que, aunque muy pobremente, he correspondido al excesivo cariño con que me tratan mis paisanos, que conmigo han cantado conmovidos el Himno a la grandiosa Exposición Regional Valenciana.
Es su entusiasta admirador Q. B. S. M., J. Serrano.»
A la hora de cerrar la edición está reunido el Patronato de la Sociedad Constructora de casas para obreros y se acordará la forma de dar las gracias al maestro Serrano por su espléndido donativo.
La Verbera de San Juan.
Siguen despertando interés los preparativos que se hacen para que la primera Verbera que se ha de celebrarse en la Exposición resulte por todo extremo agradable, y es seguro que los organizadores obtendrán un éxito completo.
Los trabajos de instalación de aguaduchos, puestos de flores, dulces, cacahuetes, columpios, etc., están muy adelantados.
El jurado para el Concurso de mantones y peinados se constituirá a las doce en el túnel luminoso, y las señoras que a él se presenten podrán desfilarse por allí desde dicha hora.
La Verbera empezará a las diez y media y la entrada solo costará 60 céntimos.
Las Compañías de los ferrocarriles económicos y la del de Valencia a Aragón establecerán un servicio de trenes hasta última hora para que puedan regresar a sus casas los que asistan a la verbera de los pueblos inmediatos.
Congreso Mercantil.
Siguen con actividad realizándose los

Ecología de la Exposición

trabajos de organización del Congreso Nacional Mercantil, cuya fecha de celebración se anunciará oportunamente.
Han quedado ya nombradas las subcomisiones de Hacienda, Organización y Gobierno que se han distribuido el trabajo, y la comisión ejecutiva ha remitido a los señores congresistas adheridos los nombramientos correspondientes, los cuales dan derecho a la redaja que para estas Asambleas tienen concedidas las empresas ferroviarias.
Han comenzado a recibirse temas de varios titulares de España y trabajos de algunas revistas extranjeras de contabilidad que están estudiando las ponencias, y finalmente antesayer fué entregada a la comisión por su digno presidente Sr. Crespo Azorín la real orden concediendo al Congreso la subvención de 3.000 pesetas que tenían solicitada del Consejo de la Producción Nacional para ayudar a los gastos del mismo.
Visita provechosa.
Una sección de asilados de la casa de Misericordia, acompañada por el maestro de la escuela del mencionado establecimiento D. Lázaro Guillén, ha estado en la Exposición, resultando la visita de gran utilidad por las provechosas explicaciones que los asilados recibieron de su cariñoso maestro.
Para el Certamen Pedagógico.
El capitán de Estado Mayor D. José García Puchol ha recibido una atenta carta de D. Julio Amado, director de *La Correspondencia Militar*, en la que le incluye un talón para que retire el premio que aquel periódico ha ofrecido al Certamen Pedagógico, y que se ha de adjudicar al trabajo que mejor desarrolle el siguiente tema: «La escuela es el templo donde los niños deben aprender a amar a la patria, empezando a rendir culto a sus glorias militares.»
La excursión mallorquina.
El Orfeón Mallorquín, de Palma de Mallorca, formará parte de la excursión que prepara *La Última Hora* para fines del próximo mes de julio. Dicho orfeón se compone de 35 hombres, 25 señoritas y 25 niños. El repertorio consta de preciosos cantos mallorquineses. Con este orfeón, con los bailarines y los músicos que vayan de Baleares se dará una gran fiesta en la Pista de la Exposición la noche del 25 de julio y un concierto en el Salón de Actos la tarde del 26.
El Arzobispo de Valencia.
El señor Arzobispo de esta archidiócesis ha continuado esta mañana su visita al palacio de la Industria de la Exposición.
El Prelado ha hecho grandes elogios de cuanto ha visto.
El Obispo de Seo de Urgel.
El Obispo de Seo de Urgel Sr. Benlloch estuvo también ayer tarde en la Exposición, recorriendo algunas instalaciones.
Reformas Sociales.
La comisión organizadora del Congreso de Reformas Sociales se ha constituido definitivamente, nombrando presidente al Alcalde, vice al rector de la Universidad y secretario general al catedrático D. Pedro M. López.
Se ha acordado un nuevo tema, «Educación e instrucción del obrero», y se han mandado al Sr. Dato algunos temas para que designe ponentes.
Visita.
El presidente de la Sociedad «La Hótelera» ha visitado hoy al Gobernador civil para ofrecerse en todo cuanto se refiera al buen nombre de Valencia. El Sr. Pérez Moso ha agradecido la atención y ha elogiado los acuerdos últimamente tomados por dicha Sociedad en beneficio de los viajeros.
Ecología de la Exposición.
Un cotillón más.
«Admirable cotillón el celebrado anoche en el Gran Casino de la Exposición.
«De los que no pudo resultar mejor.
«Ya ardo en deseos de saberlo todo, porque a mis oídos sólo han llegado algunas noticias y acaso estén equivocadas.
«Pues figurate el gran Salón, que tú ya conoces, con las grandes lámparas encendidas, cualidad de señoras elegantes, y de lindísimas muchachas. Los criados con elegante casaca verde oscura, media blanca, zapato de charol con hebilla dorada...
«Hombre, es la primera vez que alguien me habla de la indumentaria de los criados del Gran Casino.
«Que es de muy buen gusto.
«¿Mejor que los que llevan los criados del Gran Casino de San Sebastián?
«Déjate de comparaciones, siempre molestas, con unas libras admirablemente cortadas.
«Bueno, pues me conformo y me basta con esto. Otras noticias.
«Que estarían menos animados que el último día.
«Si porque eran muchas las personas que deseaban ver el cotillón y fueron a ocupar un sitio con tiempo y aún así, el salón estaba lleno completamente, pero hubo tal orden, que las parejas que lo bailaron podían entrar perfectamente al cuadro destinado para el baile formado por líneas de sillal del Salón sin la menor molestia.
«Admirable.
«La gente se había adelantado, pues a la hora fijada para el cotillón y en el salón inmenso, sólo oían conversaciones animadas y risas. No sé como describirlo para darte una idea completa. Era un cuadro de luz y de alegría, espléndido en belleza y en *volantes*, del mejor gusto.
«Ya lo voy comprendiendo.
«Lo que pudierais llamar público eran espectadores selectos, damas elegantes y bailarinas divinas que prometen mucho... y alguno que otro ser bello que no amaba los gustos del baile, que guardaba *usencias*...
«Público imponente, porque ve con sus ojos curiosos lo que aquellas parejas que estaban anoche allí no veían con los suyos, transportados por espacios de idealismos...
«Ya lo verán más tarde... No se sueña siempre... Allí estaban las muchachas más lindas de Valencia, en cuanto leas sus nombres te convencerán de lo que digo.
«Pasarían algunas...
«En los jardines más preciosos, llenos de variedades lindísimas, siempre falta alguna, claro; en las estufas de flores no todas las plantas florecen por igual...»

Me convencen con lo de la estufa...

«Y anoche faltaron muy pocas muchachas, muy pocas flores, aplicándolo a lo de la estufa. Un rigodón fué el primero que se bailó y en seguida los directores del cotillón bailaron un vals.
«Vais de honor...
«Después siguieron su ejemplo las demás parejas, empezando inmediatamente el cotillón.
«Pero, ¿quienes fueron esos directores?
«Ella, Matilde Vallier, la hermana del actual marqués de González, profesora consumada en el Arte de *Tropeços*, que vestía elegante *toilette* blanca con sombrero blanco adornado con margaritas, y María R. de la Encina, hija de la baronesa viuda de Benidoleig, con *toilette* blanca también, adornada de pequeñas rosas...
«Conozco el traje; parísien legítimo.
«Es muy lindo.
«¿Y ellos?
«Antonio Acuña, un ingeniero, y el hijo del conde de Romé, Antonio. Por esto no le chocará, conociendo ya los directores, que el cotillón resultase de un éxito tan grande.
«Conozco al Sr. Acuña, que es un hombre correctísimo, y sabría mandar con exquisita diplomacia, con grandes miramientos.
«Y así lo hizo, dejando encantados a todos de su admirable dirección.
«Y Antonio Romé, el genial Tonico, inventor de un aeroplano, que ha de llamar mucho la atención.
«Ya la está llamando por sus ensayos.
«Sportman distinguidísimo; hombre de ocurrencias ideas.
«Seguro que serían suyas la mayor parte de las figuras, que llaman de combinación.
«No por cierto; algunas, muy bonitas, fueron suyas, pero las más notables fueron creación del Sr. Acuña. Antonio Acuña se nos reveló anoche como un gran creador de estas figuras, que fueron un verdadero éxito.
«¿Qué figuras fueron?
«Hubo muchas, y en práctica hubiese podido poner más seguramente si no hubiese sido por temor a prolongar demasiado tiempo el cotillón que, a las seis y media, se terminó a hora avanzada de la madrugada. Todas fueron muy bonitas y gustaron mucho. Se hicieron «Las cuatro usquinas», «Damas y reyes», «Los corros», «La trompa», «Círculos gomelos» y «El caballero desdado», todas ellas muy bonitas.
«Un cotillón muy entretenido. ¿Y parejas hubo bastantes?
«Énterate de la lista.
«Leonor Trénor con Juan Vallier, Joaquina Tamarit con César Prat, Paz Llinás y José Casanova, Pilina Monterde y Antonio Cabero, Adelfa Pérez Manglano y Manuel Castelló, Julieta Santonja y Domingo Mascareño, María-Julia Trénor y Juan Noguera, Anunciación R. de la Encina y Antonio Escobet, Lolita Busutil y Antonio Mercader, María Barrada y Peco Gómez, Concha F. de Labeoz y Jorge Rodríguez.
«Un madrileño muy simpático...
«No vengas con interrupciones. Conchita Montis y Enrique Tamarit, María Pajés y Pepe Valtierra, Isidra Dupuy y Ernesto Luque, Margot Ruiz de Libory y Angel Jacome, Candida Carles y Juan Dupuy, Esperanza Quinzá y Jesús Jofre, Clara Baixauli y Eduardo Sánchez Tarazona, María Testor y Leopoldo Mayans, Joaquina Saavedra y marqués de Villagralla, Anita Trelles y Andrés Piñó, Carmen Noguera y Tono Saavedra, Joaquina Duadale y Joaquín Moreno Musso, María Teresa Lavilla y Bernardo Gomis, Leonor Ramés y José Fornies, Carmen Novella y Carlos Vargas, Amparo Alonso y Enrique Blasco, Luz Alzaga y Javier Calatayud, María Llorens y Antonio Garnelo, Milagro Marina y César Roig, Conchita Maestre y Emeterio Muga, Josefina Anduiza y Luis Saavedra.
«Yo no sé si hoy te dejarás alguna, pero ya es una buena lista.
«Queda siempre alguna, y es un sinquer que lamenta, pero como ovido involuntario, no creo que nadie tome a mal las omisiones.
«Entonces lo bailarón muchísimas parejas y eso que el procedimiento de cinco pesetas cotillón, alarmó a poco...
«No hay quien regate el precio de tantas horas tan gratas; después de ballado paréciese corto y baratasísimo.
«¿De que se hablaba en el Salón?
«Algunas parejas sólo bailaban.
«Las menos...
«Muchas otras hablaban tan bajito que no se las oía... De aquí y de allá de todo el Salón, el tema de las conversaciones era bien distinto. Se habló del Concurso de Esgrima... había habido mucha gente conocida en el Salón de Actos.
«También la hubo en el Gran Casino.
«Y en la Alameda, la tarde del domingo fué animadísima, hubo gente para todo; parece Valencia otra ciudad. En el Salón de Actos, entre las personas conocidas, habían tres forasteros que llamaban la atención; un matrimonio, muy distinguido...
«Ya sé quienes son: los condes de Sclafani.
«Y una niña encantadora...
«Su hija; ¿pero tan bonita es esa niña, que tanto nos hablas de ella?
«Es una *tobillera* que acaso pudieran elegirla reina de la belleza en un Concurso de la edad.
«Siento no conocerla. ¿Y qué más se decía?
«La verbera del 23 es tema de las conversaciones, y con ello una preocupación simpática que anima mucho y que hará sea una fiesta lindísima y típica, pues me consta que los vestidos de percal y los mantones de Manila serán las galas que lucirán todas las muchachas.
«¿Esta verbera irán las señoras casadas con mantón?
«Naturalmente, y por ir, van hasta las *tobilleras*...
«¡Excelente idea! ¿No recogistes más ecos?
«No, porque bailando el cotillón tuve más gusto en dedicar la noche a mi pareja...
«Entonces no te molesto más y te dejo, hasta mañana que seguramente tendrás algo nuevo que contarme...
«Si, esperemos a mañana, que hoy por hoy no puedo hablarte de otra cosa que del cotillón, y ya sabes que no terminaría nunca de elogiar bastantes a sus directores...»
EL CURIOSO IMPERTINENTE.
21 Junio.

Noticias locales

La depresión barométrica, que hoy se ha acentuado quedando a 756 mm., nos ha dado como explicación el seco y caluroso Oeste que hoy ha soplado. El horizonte está nuboso a intervalos y la humedad relativa es de 60%, habiendo marcado el termómetro 28°6 a la sombra.

En el tren-correo de Madrid salieron ayer para la corte los condes de Solafani y su encantadora hija, que han permanecido algunos días en Valencia, encantados de este hermoso país y de su magnífica Exposición.

En el rápido de Madrid han salido hoy para La Roda y Quintanar del Rey el distinguido profesor de esgrima D. Angel Llancho, el empresario del teatro Real don Luis Calleja, su sobrino D. Fernando Gallego y el teniente de navío D. Manuel Ruiz Valarino.

Van a Quintanar del Rey de donde es hijo el Sr. Llancho, invitados por el alcalde de dicha población, que vino a Valencia con este exclusivo objeto.

El Sr. Llancho y sus acompañantes muestran muy satisfechos y agradecidos a las delicadas atenciones que con ellos se ha tenido en Valencia y se proponen volver para el mes de setiembre.

Mañana, a las horas que se indican, se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes:

Alas ocho de la mañana, por últimas convocatorias: Geometría, Nociones de Aritmética y Geometría, Agricultura, Historia universal y Latín segundo; a las nueve, también por segundas convocatorias: Psicología e Higiene e Historia natural; a las diez, Preceptiva literaria, tan sólo para los que tenían incompatibilidad en el Latín.

A las ocho de la mañana, Grados letras, números 46 al 65, mas los números 40, 41 y 43. A las nueve, Grados ciencias para los aprobados en letras.

La fuente de la plaza de la Constitución fué transformada en jardín con motivo de las fiestas en honor a la Virgen de los Desamparados; pero hoy lo que fué jardín es un campo de agramante que pide a voz en grito se retiren las plantas y se deje la escalinata libre de obstáculos.

Ayer salió para Alicante el ilustrado ingeniero D. Manuel Ruiz Aguilar, inspector general del cuerpo de Ingenieros agrónomos, que ha pasado uno días en esta ciudad haciendo la visita reglamentaria a la Granja-Escuela y demás centros agrícolas, quedando muy satisfecho del estado en que se encuentran y de las interesantes instalaciones que han presentado en la Exposición.

Presididos por los canónigos Sres. Carrion y Carrasco se han constituido esta mañana en el Palacio Arzobispal dos tribunales sinodales, ante los cuales han comparecido 21 señores sacerdotes, a quienes se les había terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

Mañana, a las seis de la tarde, se reunirá en sesión el Consejo universitario.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

El señor Arzobispo de esta archidiócesis ha conferido esta mañana la investidura de licenciado en la facultad de Derecho canónico al Dr. D. Vicente Aracli.

Han sido nombrados maestros interinos de Alcalá del Júcar y de Dolores D. Francisco Fuertes Antomino y doña Julia Ibañez Juan, respectivamente.

Condecoración del MERITO AGRICOLA, única adoptada por el Ministerio de Fomento. Modelo de D. Agustín Querol. Se vende en la joyería de J. Sugrañes, Zaragoza, 20.

En el correo expreso de hoy ha salido con dirección a Barcelona el distinguido teniente de la Guardia civil D. Rafael San Cristóbal, honra y gloria de las armas españolas.

Si como caballero se ha hecho considerar durante su corta estancia en esta ciudad, como esgrimidor ha dejado muy gratos recuerdos.

No nos cansaremos de hacerle justicia: inteligente, ágil, fuerte, sereno, y por último, caballeroso hasta la saciedad durante los asaltos, son las cualidades que le distinguen.

Hemos tenido la satisfacción de verle salir de nuestra querida ciudad, no sólo con el primer premio que tan valientemente ganó al sable, si que también siendo el campeón de España, cuyo título le fué adjudicado.

Ya en otra ocasión, en Madrid, obtuvo igual merced, mereciendo un valioso reloj de oro que S. A. la infanta doña Isabel regaló a la Sociedad Fomento de la Esgrima para aquel fin.

Damos mil enhorabuena, a la par que deseamos futuros triunfos, al que fué nuestro huésped, esperando no sea esta la última ocasión en que podamos admirar su tan decantada destreza.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que durante la temporada de verano se preste en su línea férrea de Valencia al Grao el siguiente servicio de trenes de viajeros:

Días 24, 27 y 29 del mes actual y 4 de julio.

Salidas de Valencia.—5, 11, 16, 17, 18, 19 y 20.

Salidas del Grao.—5'34, 12'34, 16'34, 17'34, 18'34, 19'34 y 20'34.

Desde el 11 de julio al 15 de agosto inclusivos.

Salidas de Valencia.—5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 16, 17, 18, 19 y 20.

Salidas del Grao.—5'34, 6'34, 7'34, 8'34, 9'34, 10'34, 12'34, 16'34, 17'34, 18'34, 19'34 y 20'34.

Desde el día 16 al 31 de agosto inclusivos.

Salidas de Valencia.—5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 16, 17, 18 y 19.

Salidas del Grao.—5'34, 6'34, 7'34, 8'34, 9'34, 10'34, 12'34, 16'34, 17'34, 18'34 y 19'34.

Ningun reconstituyente puede igualar al suero norte-americano SEROBIOL. Un solo frasco basta para convencerse.

En el restaurant Miramar de la playa de Levante obsequiaron ayer con íntima comida los jefes y oficiales de Administración militar de guarnición en esta plaza a sus dignos compañeros el ilustre académico de la Historia D. Antonio Blázquez y al notable amateur que con tanto lucimiento ha tomado parte en el reciente Concurso de esgrima D. Antonio Micó.

El más levantado espíritu presidió dicho acto, quedando los asistidos altamente agradecidos del sincero recuerdo de sus compañeros.

El Sr. Blázquez salió ayer tarde en el correo de Madrid, donde va a incorporarse a su destino de profesor de la Escuela Superior de Guerra, y hoy en el mismo tren lo ha verificado el Sr. Micó, siendo despedidos por gran número de sus compañeros.

A la misa de *corpore insepulto* celebrada esta mañana en la parroquial iglesia de los Santos Juanes en sufragio del alma del Sr. D. Bernardino Almela Tarrazá, que falleció ayer, ha asistido numeroso y distinguido concurso, deseoso de rendir piadoso tributo al finado orando por la gloria eterna de su alma y de testimoniar su sentimiento a la atribulada familia.

Dios haya otorgado al finado el premio a que se haya hecho acreedor en este valle de lágrimas y de consuelo y resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida a la afligida familia.

Contestando al telegrama que le dirigió la Cámara de Comercio de esta ciudad interesándose por la industria abaniguera valenciana, justamente alarmada por las noticias que se recibieron de Madrid respecto al tratado de comercio que se tiene en estudio con Cuba, el ministro de Estado puso anoche al presidente de la citada entidad el despacho siguiente:

«Cúmplame participarle, contestando a su telegrama del 16, que en este ministerio nada consta que confirme veracidad noticia referente prohibición introducir en Cuba producción abaniguera española, de lo cual se avisa al ministro de España en la Habana, para que en el caso de llegar a intentarse algo en ese sentido, practique las gestiones adecuadas para evitarlo.»

Cuando un medicamento se vende y acredita, es imitado siempre, y esto sucede en el Posto-Glice-Kola Doménech; así es que si el público no cita al autor, venden otros preparados similares de éxito dudoso.

La manera de prolongar la vida es conseguir una buena digestión, poniendo al organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad estomacal se consigue tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La sección de Ciencias jurídicas, sociales y filosóficas de la Asociación para el progreso de las Ciencias, celebrará mañana a las cinco de la tarde, en el Colegio de Abogados, sesión para constituir la sección organizadora del Congreso de Ciencias filosóficas y para tratar sobre varios extremos referentes al futuro Congreso de Ciencias Sociales, para cuyo acto se convoca a todos los adheridos que componen la junta directiva, vocales del comité del Congreso y subsecciones.

Verbena de San Juan en el Parque Gloria.—Mañana miércoles por la noche gran festival público. Banda de música, traca, bailes, planos, orfeón, buñoleras, etcétera.

Urbervaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Pídansen los legítimos *Compridos Vichy-Etat*, en frascos, y las auténticas *Pastillas Vichy-Etat*, en cajitas metálicas. Deséchense las imitaciones. Exíjase *Vichy-Etat*.

El Circulo Instructivo Electricista, con motivo de la festividad de San Juan, celebrará una verbena mañana a las nueve de la noche. Para tener derecho a la entrada es condición indispensable estar al corriente en el pago de las mensualidades.

De regreso de Manila ha llegado hoy al puerto el trasatlántico *Isla de Luzón*, conduciendo pasajeros y carga general.

El jueves próximo, día de San Juan, según tradición costumbre, se inaugurará la temporada en el magnífico balneario «La Florida», situado en el muelle de Poniente (playa de Caro), cuyo crédito hace inútil todo elogio. Como es sabido, desde la parada de tranvías al balneario hay un servicio continuo de reperts, a cinco céntimos el pasaje.

Pelayo.—Mañana Rullet y Francisco, contra Mendoza y otro de Torrente, 15 cts.

A los propietarios

Libros de cien hojas de recibos tascarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Obra meritísima

Lo es la realizada por la Asociación de los Buenos Libros. Su acción es eminentemente moralizadora, y como tal, digna de la protección de cuantos se precien de amantes, no ya precisamente de la religión sino aún meramente del orden y bienestar social, que, digase lo que se quiera, sólo puede lograrse con las buenas obras, producto de las sanas doctrinas de cada individuo.

Y por la difusión expansiva de las sanas doctrinas es por lo que incansablemente vereis trabajar a la mencionada Asociación.

En varios sitios, como bien sabéis, tiene colocados buzones de tamaño suficiente para no pasar desapercibidos al más distraído, en los cuales se van depositando las revistas, periódicos y demás papeles, cuya lectura pueda ejercer saludables efectos en las inteligencias y en los corazones, y todo lo que así se recogió es repartido en cárceles, en Centros obreros, en el Hospital y otros sitios en que se congrega gente, esto aparte de las suscripciones de la Asociación, entre ellas la lectura dominical que se proporciona a varias peluquerías, gratuitamente, por supuesto.

Otro aspecto tiene esta Asociación, muy digno de ser tenido en cuenta, y que nos la manifiesta como una Asociación completa en su modo de obrar, y es el de no encerrarse en el exclusivismo de su fin principal, que es el señalado en consonancia con su nombre. Y así la vereis prestar su cooperación, ó su adhesión al menos, a todos aquellos actos en que se honra a la religión ó se honra a la patria, y así lo mismo la vereis incorporarse a las procesiones religiosas como a las civiles, de la índole de la celebrada el año pasado en conmemoración de la guerra de la Independencia, que organizó *Lo Rat-Penat*, como dando a entender que el amor a la religión y el amor a la patria, estos dos grandes amores del corazón humano, son los que la mueven a sobrellevar todas las fatigas que sus propagandas ocasiona.

Es muy digna de especial mención la sección de Señoras protectoras recientemente organizada con muchos bríos, y a la que sin duda se deberá gran parte de los copiosos frutos que esta Asociación produce.

Ya veis, pues, cuán digna es la Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros, de la protección ó cuando menos de la cooperación de todo buen valenciano. De la protección no hay que hablar, bien clara es la palabra, y en cuanto a la cooperación, es sencillísima; todo aquello que hubierais leído y cuya lectura creáis oportuna para el caso, llevadlo a los buzones escampados por toda la ciudad, en distintas iglesias; no hay que encarecer que con ello habréis hecho una hermosa obra de caridad, tan fructuosa y a veces más que la de dar limosna a un pobre necesitado.

J. Giménez.

Noticias militares

Por el Gobierno militar se interesa la presentación de los siguientes soldados para entregar un documento de interés:

Batallón de cazadores de Reus: Arturo Sanchez Beltrán, José Sierra Gorrís, Manuel Hidalgo Moreno, Eusebio Izquierdo Edo, José Calaf Ebrí, Manuel Planell Navarro, Lucio Añena Tejedor, Antonio Vila Baixauli y Bernardo Sánchez.

Batallón cazadores de Barcelona: José Lleó Chirivella, Vicente López Ibáñez, Miguel Villalva Barceló, Salvador Tamarit Chuliá y José María Sabater Alabau.

Batallón cazadores de Estella: José Ventura Bellés, Mannel Daviño Expósito, Rafael Asaña López, Hilario Rodríguez Pellicer y José Martínez Ferri.

—Se han dado por terminadas las escuelas prácticas que en Manuel estaban efectuando las fuerzas del 7.º regimiento mixto de ingenieros.

—La vacante de general de brigada que hay por fallecimiento en Figueras de don José Perera, que se hallaba allí en situación de cuartel, le corresponde por turno de proporcionalidad al cuerpo de ingenieros.

Créese que la ocupará el director de los talleres de material D. Enrique Escrit, que tiene el núm. 1 de la escala y a quien le corresponde el retiro en agosto próximo.

Avisos de corporaciones

Sociedad del Tranvía de Valencia al Cementerio.—Los poseedores de obligaciones de esta Compañía, se servirán presentar desde el día de mañana, en las oficinas de la misma, el cupón perteneciente a las mismas que vence en 30 del actual, para ser confrontados y satisfacer su importe.

Valencia 21 junio 1909.—El Presidente-Director, Antonio Rodrigo.

ELECTRO-HIDRAULICA DEL TURIA.—Des de el día 1.º de julio próximo, estará abierto en las oficinas de esta Sociedad calle del Triunfo de Caballeros, núm. 20, el pago del cupón de las obligaciones emitidas por esta Sociedad.

Valencia 21 de junio de 1909.—El Secretario, José Barberá Ferrer.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. SALÓN ESLEYA.—Pi y Margall, 21.—Gran comedia de variedades, selecto y variado programa de cinematógrafo.—Todos los días a las 5'45 tarde y 9'30 noche, secciones a precios económicos; a las 7 tarde y 11'45 noche, a precios corrientes.—El programa en las pizarras del vestíbulo.—Espectáculo culto y variado.

TEATRO JAR-ALAI.—(Paseo de la Alameda).—Días laborables tres secciones a las 7, 10 y 11'30. Días festivos cuatro secciones a las 8'00, 9'30, 10 y 11'30.—Zulima, bailarinas Colomer, coupletista; Blanche de Beaupré, cantante; Concha Ramos, completista; Niña de las Marianas, cantadora; Castelló, tocador de guitarra; Pepita Sevilla, completista y bailarina. Butaca 0'65 céntimos, entrada 0'25.

SALÓN CINE EL TURIA.—Temporada de verano.—Secciones de cinematógrafo, últimas novedades cinematográficas, estreno de películas de gran atracción, secciones continuas. General, 0'10, y Preferencia, 0'25.

PALACIO DE CRISTAL SANCHIS.—Pintor Sorolla, 7. Exitoso sensacional de los cuatro hermanos Alonso y el petit Fregoli. En todas las secciones se lecto programa de Cine. Precios populares. Butaca, 0'25 céntimos; sillón, 0'20; delanteros, 0'20; General, 0'10.

Nota.—El día 25 debut del famoso y verdadero dueto Canclis.

COLISEO IMPERIAL.—San Vicente, 276.—A las 7: Cine.—La casta blanca.—A las 9: Cine y Las bribonas.—A las 10: Cine y Los picaros celos.—A las 11: Sección doble; Cine, El día de Reyes y Las bribonas.

Funciones para mañana. TEATRO PIZARRO.—Para dar mayor impulso a los ensayos del Legajo de San Pablo, que se pondrá el sábado, hoy miércoles 23 no hay función.

El jueves tarde y noche La viuda alegre.

SALÓN ROMA.—San Vicente, 166.—A las 6'15: Cine y Los campanadas.—A las 7'15: Cine y Los liberales.—A las 9: Cine y Sangre moza.—A las diez: Cine y Las bribonas.—A las 11: Sección doble, Cine, El género infimo y Los liberales.

Victoria

Insecticida universal contra toda clase de insectos, dos reales frasco. Depósito: Droguería de las Barcas, Moratin, números 7 y 9, Valencia.

Remedio eficaz para el dolor de cabeza, neuralgias, jaqueca, reumatismo y la cefaléa. Una toma 0'15 ptas.; caja de diez, 1'25 ptas. Pídase en las principales Farmacias y Droguerías.

Dr. GARCIA FAYOS

Especialista en enfermedades de los niños. Plaza Rodrigo Botet, 19, (antes San Jorge). Horas de consulta de once a tres.

LAS BARRACAS. Fábrica de tornillos de algodón especiales para medias. Instalación en la Exposición, Palacio de la Industria, por la escalera Real, núm. 9. Venta de los artículos LLOP, 8 y 10, Valencia.

Balneario DE PANTICOSA

Prototipo de las AGUAS NITROGENADAS 1636 METROS SOBRE EL NIVEL DEL MAR. Temporada oficial de 16 de junio a 21 de septiembre.

HABITACIONES: Tarifa ordinaria: desde 2'25 a 15 pesetas. FONDAS: Desde 4 a 12'50 pesetas.

CARRUAJES: En Sabiñanigo, diligencias, landaux y AUTOMOVILES, desde el 10 de junio; y en Lartius, línea de Pau (Francia), landaux, desde el 20.

Cuartos bañados a la Chamberga. Luz eléctrica.—ESTUFA DE DESINFECCION.—Gran Casino con amplia terraza.—Correos y Telégrafo.

Pídase tarifas, folletos e informes al ADMINISTRADOR GENERAL.

El señor DON RAFAEL CHAPA Y OLMOS que falleció el día 23 de enero de 1907 EN LA VILLA DE PORTUGALETE. Su viuda doña Genoveva de Arisqueta, hijos, madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Todas las misas que se dirán mañana miércoles 23 en la iglesia de Santo Domingo (parroquial Castellense), con exposición de S. D. M., serán en sufragio del alma de LA EXCMA. SEÑORA Doña Dolores Zapico y Puga de Codina en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento. Su esposo el Excmo. señor general de brigada D. Rafael Codina, hija e hija política, ruegan a sus amigos se sirvan asistir a alguno de estos piadosos actos, a cuyo favor quedarán agradecidos.

Todas las misas que se celebrarán todos los meses el día 23 en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía), e igualmente el día 24 en la parroquial iglesia del Protomártir San Esteban, Convento de Padres Camilos, Carmelitas, Religiosas de María Reparadora y Exconvento de Santo Domingo; la diaria en la Casa natal de San Vicente Ferrer, el diario de misas del día 24 del corriente, en las iglesias de PP. Franciscanos, iglesia del Temple y Reales Capillas de Nuestra Señora del Milagro y de Desamparados, en las dos con exposición de S. D. M. y solemne reserva por la tarde en la última, y los ejercicios al Sagrado Corazón en la parroquial de San Esteban, Compañía, iglesias del Temple, Sangre y Santo Domingo, Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, Conventos de PP. Camilos y Religiosas de María Reparadora, serán en sufragio del alma de EL MUY ILUSTRE SEÑOR Don Joaquín Rodríguez de Valcárcel y de León Conde de Pestagua que falleció el 24 de junio de 1905.

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE Don Juan Beüt Mascarós que falleció en los baños de Solare (Santander), el día 13 de agosto de 1905 A LOS 46 AÑOS DE EDAD. Todas las misas que se celebren mañana día 23 del corriente, en el altar mayor de la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Se suplica a las personas piadosas lo encomienden a Dios. Nuestro Señor.

Gran hospedería de San Miguel. Plaza de San Pablo, 4, (frente al Instituto). En este establecimiento, situado en uno de los puntos más sanos de Valencia, con balcones, ventanitas y galerías a cuatro fachadas y jardín, encontrarán los señores forasteros habitaciónes espaciosas, ventiladas y cómodas, buenas camas, servicio esmerado y luz eléctrica, a precios económicos. Admitense encargos de habitaciones para días determinados.

Préstamos hipotecarios. En sumas de treinta mil pesetas a un millón sobre propiedades situadas en Valencia y su provincia, por plazos de 1 a 40 años, con pequeñas amortizaciones a voluntad del deudor, y a interés muy módico. Préstamos efectuados: cerca de diez millones de pesetas, de los cuales más de dos millones en Valencia y su huerta. La Sociedad no cobra por el estudio de los asuntos ni por el examen preliminar de títulos. Prospectos e informes completos se remiten a vuelta de correo a quien lo solicite en postal ó carta. Tramitación rapidísima. El "Hogar Español" Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario.—Peligros, 20, MADRID. Carreras Militares.—Academia Alcober-Corsini, Caballeros, 44. Pérdida. El domingo 20 se perdió por la Exposición una medalla de oro de San José, con brillantes y zafiros, y en el reverso las iniciales F. B. y A. B., 27 septiembre 1903 y 29 enero 1906. Se suplica a quien se la haya encontrado entregue en la calle de Méndez-Núñez, núm. 2, y se lo gratificará. Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Juan, presbitero y mártir. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Andrés; se decubra a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Sanguis Christi y San Juan Bautista. COITE DE MARIA.—Nuestra Señora del Sufragio, en Santa Cruz.

Sucesos

Detenido.—La Guardia civil de Alginet ha detenido a José Hernández Pamplano y José Martí Pons, a quienes sorprendió robando patatas de un campo.
Hurtos.—José Torrijos Salvador ha sido detenido en Catarroja por dedicarse a cometer hurtos en las huertas.
Captura.—En Requena estaba alarmado el vecindario por el continuo robo de reses de corral que realizaba una cuadrilla de rateros dedicada a este lucrativo oficio.
La Guardia civil desplegó la mayor actividad, y sus gestiones han dado por resultado la captura de Cándido García Martínez (s) Carfiet, individuo de pésimos antecedentes, presunto capitán de la cuadrilla de referencia, cuyo sugeto ha sido puesto a disposición del juzgado.
Buena noticia.—El delegado especial de Vigilancia D. Juan Martínez tenía noticia de la llegada a nuestra ciudad de un llamado timador.
Esta mañana iba el Sr. Martínez, acompañado del aspirante D. Eduardo Gutiérrez, por el paseo de la Glorieta, cuando han visto al timador, que se llama Antonio Alvarez, que iba hablando con un caballero.
Le han dado el alto y lo han detenido. Interrogado en el retén ha declarado que tenía el propósito de timar al caballero que quien acompañaba.
El caballero de referencia, que se llama D. Santiago Serrano, ha manifestado que el Alvarez le llevaba engañado.
Atropellado por un tranvía.—Al aparecer esta mañana de un tranvía eléctrico en la playa de Levante José Gurrea Páez, de 60 años de edad, y un niño que le acompañaba, de nombre Francisco Gurrea, han tenido la desgracia de caerse al suelo, siendo alcanzados por el convoy, resultando el primero con las tres primeras costillas del lado derecho fracturadas, varias escoriaciones y contusiones en diferentes partes del cuerpo, y el segundo con varias contusiones en el antebrazo derecho.
Ambos heridos han sido asistidos en la casa de Socorro del Puerto y el primero trasladado luego al Hospital provincial.
El juzgado municipal de Pueblo Nuevo del Mar ha instruido las correspondientes diligencias sumariales.
Los pasajeros que ocupaban el convoy han sufrido el susto consiguiente.

Información municipal

La sesión de hoy
A las once de la mañana se ha reanudado la sesión bajo la presidencia del Alcalde.
En broma y en serio discuten los señores Cortina y García Rives acerca de la gratificación al secretario de la Junta del padrón del distrito de la Misericordia. En votación y por mayoría, se acuerda nombrar honorarios de la ciudad al segundo de dichos señores y a todos cuantos han intervenido en la formación del padrón mencionado.
Otra discusión sumamente larga se entabla acerca de la ampliación del presupuesto para la Exposición.
Con tal motivo sostienen un vivo diálogo el Sr. Mira y la presidencia, que degenera en escándalo, al adjudicar el primer segundo un calificativo bastante duro.
El Alcalde invita a Sr. Mira a que retire las frases insultantes. El Sr. Mira no accede, y el Sr. Maestre ordena que consten en acta las frases del Sr. Mira.
(Son éstas textualmente: «Aquí el que me tiene es el Alcalde.»)
El escándalo continúa y el Alcalde retira el dictamen.
Después se adoptan varios acuerdos, entre ellos aprobar el pliego de condiciones para subastar las obras de urbanización de las calles de Pueblo Nuevo del Mar; instalar varios faroles de gas en diferentes calles y conceder una gratificación de 100 pesetas al empleado Sr. Monsolín por sus trabajos del padrón de pobres.
Oncada enterada la Corporación de la resolución del recurso entablado contra la proclamación del concejal Sr. Mániz, celebran un concurso regional de bandas cívicas, dividido en dos secciones, con tres premios en cada una de 3.000, 2.000 y 1.000 pesetas para la primera, y 1.500, 1.000 y 500 para la segunda; consignar 40.000 pesetas para los gastos de las bandas municipales de Madrid y Barcelona.
El Sr. Coscollá pide consten también en acta las palabras del Alcalde en el incidente antes referido, y el Alcalde ofrece que así se hará, y entonces se demostró la diferencia que existe de decir que ciertos hechos son falsos, a asegurar que una persona miente.
Se ha levantado la sesión después de algunos ruegos y preguntas.
Las consecuencias
Terminada la sesión, han comenzado los comentarios.
El Alcalde, consultando a las comisiones, contrató servicios y dispuso obras, para pagar, las cuales hubo de formar un proyecto de ampliación de presupuestos, que está aprobado en la conciencia de todos, por más que el Ayuntamiento no le haya dado su sanción, quizá por el delito de haberlo presentado al Alcalde.
Lo raro es que los presidentes de comisiones no hayan intervenido más directamente en la discusión.
Esto ó algo parecido hemos oído en el despacho del Alcalde.
Ahora bien; el Sr. Maestre inmediatamente ha dispuesto que se desmonten todos los arcos volóticos colocados en el casco de la ciudad para el alumbrado extraordinario durante la Exposición.
La primera consecuencia será, pues, que Valencia quedará semioscura.
Homenaje a Llorens
La comisión organizadora del homenaje a D. Teodoro Llorens ha sido convocada para mañana a las doce en el Ayuntamiento.
Con motivo de la inauguración de la nueva iglesia parroquial, se celebrarán en dicho pueblo magníficas y solemnes fiestas desde el 26 al 30 del corriente mes, con arreglo al siguiente programa:
Día 26.—A las cuatro de la tarde hará su entrada en la población la banda Primitiva de Albaida, tocando alegres pasodobles. A las cinco se organizará la comitiva para recibir solemnemente al Excmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de Valencia, que, precedido de ornamentos pontificales, procederá a la bendición de la nueva iglesia.
Día 27.—A las nueve solemne función religiosa, oficiando de pontifical el excelentísimo señor Arzobispo, que en dicho día estrenará un precioso Cáliz, regalo de D. Alfonso XIII a la parroquia, cuando la Catedral del Espíritu Santo el famoso orador sagrado P. Calasanz Rabaza, quea de Santa Cecilia de Albaida, reformada con elementos de la capital, interpretará la gran partitura del maestro Guillemand, y Te-Deum de Esclava. A las cinco de la tarde inauguración de la nueva pila bautismal, costeada por el benemérito hijo de dicho pueblo D. Juan Bautista Hala-

Alandete, quien apadrinará, con su distinguida esposa, al último niño que nazca antes del mencionado día.
Día 28.—A las nueve fiesta al Santísimo Cristo del Amparo por sus mayores, oficiando el M. I. Sr. D. José Barrojos, chantre de Valencia, y sermón por el muy elocuente orador D. Enrique Sanchis. Se cantará la misa de Gounod. Por la tarde, a la hora de costumbre, se celebrará procesión general.
Día 29.—A las nueve fiesta al titular de esta parroquia San Pedro Apóstol, oficiando el M. I. Sr. D. Miguel Sirvent, lector de Valencia, y sermón por el P. Rabaza, cantándose la misa del maestro Bellver. Por la tarde procesión general.
Día 30.—A las nueve fiesta a la Divina Aurora, por los jóvenes del pueblo, misa en mi bema, de Esclava; oficiará el muy ilustre Sr. D. Constantino Tormo, penitenciario de Valencia, ocupando la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. Dr. D. Juan Garrido, canónigo magistral. Por la tarde procesión general.
Estas fiestas serán amenizadas por la banda de música de la localidad y por la laureada banda de Santa Cecilia de Albaida, que a su excelente presentación une un repertorio escogido. Esta banda dará todas las noches conciertos en la plaza, interpretando, bajo la dirección de D. José María Bellver, obras de Wagner, Massenet, París y otros autores clásicos, y también las variaciones para varios instrumentos que dió a conocer en Valencia la banda de la Guardia Republicana de París.
Habrá además dianas, pasacalles, cabalgatas, cuecas y bailes populares, elevación de globos y fanteoches, castillos de fuegos artificiales, curdas y tracas a cargo del pirotécnico de la localidad.
Nota.—El pueblo estará adornado con arcos de triunfo, y la junta de fiestas ofrece premios en metálico a las calles y fachadas adornadas con más arte.

Toros y toreros

El Panteret
Los telegramas de Sevilla dicen que el diestro Panteret, herido el domingo en aquella plaza, pasó la noche anterior intranquilo, descansando solo a ratos y quejándose frecuentemente de sufrir fuertes dolores en todo el cuerpo.
Estos dolores son efecto del fuerte zarandec que le dió el toro al empujarle y cuando lo despidió violentamente contra el suelo.
El Dr. Sánchez Lozano, que le visitó el medio día, redactó el siguiente parte facultativo:
«El herido ha pasado la noche molesto y sin descansar, a consecuencia de generales dolores contusivos. Hay movimiento febril, oscuridad en la base del pulmón derecho y aumentos de matidez en los límites de la zona hepática.»
No le ha sido levantado el apósito. Le ha visitado a primera hora de la noche en la fonda Regional, donde se hospedaba, encontrándole decaído y como atontado, por efecto de los golpes recibidos. Le acompañan su hermano y la cuadrilla.
Se han recibido infinidad de telegramas de Madrid, Barcelona, Valencia y otros puntos. El diestro es visitadísimo por sus compañeros. A las nueve de la noche le levantaron el apósito.
Si se viera que el próximo domingo no puede torear en Sevilla, es probable que Panteret salga para Madrid en el expreso. Está ya descontento que es imposible que toree el jueves en Barcelona.
El Bomba
Comunican de Algeciras que la herida que sufre Ricardo Torres ha cicatrizado, y que en la semana próxima podrá ya el diestro trasladarse a Sevilla.
Otros heridos
El torero apodado Estanquerito, que fue cogido anteayer en Carabanchel, mejora, aunque continúa la gravedad. Confíase en curarle.
De Santander dicen que Sarmiento y Manolié se hallan en el mismo estado de gravedad, sintiendo agudísimos dolores.
Los Benjumeas
Los novillos de Benjumeas que han de lidiarse en nuestra plaza en la corrida del domingo fueron desencarjados ayer tarde. He aquí sus números y pesos:
Número 70, Tabernero, negro; núm. 49, Finito, berrendo en negro; núm. 28, Quinto, berrendo en negro; núm. 74, Abión, negro; núm. 39, Cabrera, negro; núm. 1, Morito, negro.

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono

Los carlistas
Por noticias fidedignas se sabe que don Carlos de Borbón se encuentra en gravísimo estado.
Los elementos significados del partido carlista se hallan muy disgustados por pretender doña Blanca dirigirlas. El disgusto se exteriorizará en el mitin de Guernica.
—Dicen de La Granja que sigue comentándose mucho la cuestión surgida en el campo carlista con motivo del nombramiento del Sr. Felguera al cargo de delegado del Pretendiente. Se sabe que en la reunión que tuvieron en Madrid los diputados y senadores carlistas para tratar de dicho nombramiento dijeron:
«Unánimemente hay que acatar los disparates; pero de ningún modo las locuras. Sabido es que D. Carlos ha perdido el raciocinio a consecuencia de un ataque de hemiplejía.»
Otro despacho de La Granja añade que el Sr. Lloréns, hallándose ayer paseando por la Alameda en unión de un periodista, se cruzó con los hijos de D. Alfonso, que en unión de su aya, pasaban en coche. El Sr. Lloréns les saludó respetuosamente y no les perdió de vista hasta que desapareció el carruaje.
Hablando el Sr. Lloréns con su acompañante acerca de la nueva jefatura del partido carlista, le dijo que precisa averiguar el verdadero estado de salud de D. Carlos, con objeto de saber si el nombramiento de jefe delegado del Sr. Felguera hizo D. Carlos con pleno conocimiento, ó si solo se limitó a firmarlo balbuciendo palabras incoherentes, para en este último caso tomar el partido una decisión.
Maura y Moret
Ha circulado el rumor de que el señor Maura había celebrado una conferencia extensa con el Sr. Moret.
Interrogado el primero, ha dicho que no era cierto dicho rumor y que ni siquiera le había visto.
Ha añadido que hasta dentro de algún tiempo no conferenciará con el jefe del partido liberal.
Los liberales
El Sr. Moret ha recibido en su domicilio a casi todos los exministros liberales que se hallan en Madrid y muchos senadores y diputados, los cuales comentaron los rumores que circulan acerca de la cuestión de Marruecos.
El Sr. Moret dijo a sus amigos que cree que es una exageración cuando se diga acerca de los temperamentos belicosos que se atribuyen al Gobierno.

Estrenos

En el teatro de la Zarzuela se celebró el beneficio de la triple Emérita Esperanza, estrenándose una obra titulada La Comisaría, letra y música de García Alvarez.
La obra es graciosísima y obtuvo un éxito grandioso.
La beneficiada fué obsediada con muchos regalos, arrojándose un verdadero diluvio de flores.
Lo de Marruecos
Tánger.—Se reciben graves noticias de Fez. La situación del Hafid es más difícil cada día.
En la noche del 15 el campamento de la mehalá que manda el gobernador de Fez, fué atacado, como ya he teleografiado, y completamente destruido por los partidarios del Roghi y sus aliados, con los contingentes de Haina.
Las fuerzas del Roghi eran de infantería y caballería, en su mayoría berberiscos del Riff, apoyados por jinetes de Haina. El combate duró hasta media noche. El jefe Abdel Kerim y sus kaidés huyeron, retirándose a bordo de un buque. Los muertos y heridos son en gran número.
Las tropas del Roghi se han apoderado de la artillería, fusiles, municiones, tiendas y monturas. Los vencedores arrasaron al siguiente día el territorio de Madjame.
Al iniciarse el ataque, muchos soldados imperiales se declararon en fuga, en unión del gobernador de Fez, cooperando indirectamente a la derrota y destrucción de la mehalá. Los fugitivos llegaron a Fez en estado lastimoso y perseguidos hasta muy cerca por los roghistas.
En Fez se cerraron las puertas de la ciudad y cundió el pánico entre los habitantes, los cuales creían que el Roghi atacaría también la plaza. El sultán, el Maghzen y los notables de la ciudad intentaron organizar precipitadamente otra mehalá para que saliera en seguida a combatir al Roghi; pero los soldados, contagiados del miedo general, se negaron a salir de la ciudad.
El desaliento es grande en Fez, y aumenta la inquietud entre los habitantes al saberse la noticia de que el prestigioso morabito Habi Mehaonih tiene pretensiones al trono. La derrota de los imperiales ha franqueado el camino de Mequinez. Se temen graves acontecimientos.
En París acaban de recibirse las siguientes noticias que tienen gravedad:
Las tribus de Gualaya, convocadas por el general Marinas, gobernador de Melilla, tenían el compromiso de rechazar por la fuerza a los que intentaron dificultar la explotación de las minas de Beni-Buifur, y enviaron emisarios a preguntar al señor Marinas si eran exactas las intenciones que se atribuían a España; y para conocer la opinión de Muley Hafid, enviaron correos a Fez, pidiéndole instrucciones; pero dada la efervescencia reinante en las tribus, parece inevitable la rebelión contra el Maghzen, y parece también que las tribus de Huelaya y Siatar arrastran en este movimiento contra el sultán a todas las tribus del Riff, Melilla y Tetán.
Marrin.—Los guaylayos han pedido explicaciones a los españoles por los preparativos militares de Melilla.
El general Marinas les ha manifestado que se hallaba dispuesto a asegurar por la fuerza la explotación de las minas de Zoula. Los obreros mineros son escoltados por soldados.
Las tropas han partido para Zoula. Los guaylayos han escrito al sultán solicitando la conducta que han de seguir.
Ayer hubo en la Bolsa gran alarma, pues circuló la noticia de que en el Consejo de ministros celebrado por la mañana se había acordado destinar otro crédito extraordinario de mucha importancia para el envío de muchas más fuerzas a Marruecos.
El Gobierno ha desmentido la noticia, afirmando que la prueba es que se espera la llegada a Madrid de la embajada marroquí, sin perjuicio de estar prevenidos para cualquier eventualidad.
Exposición é incendio
Reus.—En los talleres de proteccion de José Murgados hubo una tremenda explosión en las últimas horas de la tarde. El primer estampido fué formidable. Después hubo otros, iniciándose un incendio.
Acudieron las autoridades, los bomberos y la Guardia civil. La fábrica se desplomó, y poco después se derrumbó la casa inmediata.
Después de incesantes trabajos fué sofocado el fuego. De los escombros fueron extraídos tres cadáveres: el del fabricante, su esposa y su hija.
El esposo de ésta y un aprendiz pudieron salvarse arrojándose por una ventana. Los cadáveres están completamente aplastados y carbonizados.
Dos casas inmediatas al lugar del siniestro han quedado ruinosas a consecuencia de la explosión.
Madrid 22, 14-15
De Guerra
El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las reglas a que deberán sujetarse las oposiciones a ingreso en el cuerpo eclesiástico del Ejército.
Nueva infanta
Hemos recibido de La Granja los siguientes detalles referentes al alumbramiento de la reina doña Victoria.
Esta compañía anoche a la hora de costumbre, acompañándola a la mesa su madre la princesa Beatriz, la reina Cristina y las infantas doña María Teresa, doña Isabel y doña Eulalia.
El rey comió con los altos dignatarios de la corte en el comedor grande.
A las doce y media se retiró a dormir doña Victoria, y poco después de las dos de la madrugada sintió los primeros síntomas del alumbramiento.
Inmediatamente se dió aviso a la servidumbre y al Dr. Gutiérrez, quien se presentó sin pérdida de momento, declarando que las molestias que sentía la reina eran los dolores del parto.
A las tres de la madrugada se avisó por teléfono a los Sres. Maura y marqués de Figueroa.
Ya las cuatro se participó la noticia a las autoridades de Segovia, que inmediatamente se dirigieron a La Granja.
A las seis y veinte minutos daba la reina a luz con toda felicidad una robusta infanta.
La noticia produjo gran satisfacción al rey y a toda la real familia.
El presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia llegaron al real sitio en automóvil poco después de las siete de la mañana, enterándose con satisfacción del fausto suceso.
La primera noticia del alumbramiento la dió en Madrid la bandera blanca izada en el ministerio de la Gobernación.
Los grandes periódicos retrasaron la tirada esperando el acontecimiento, pero sólo dos consiguieron publicar la noticia, saliendo a la venta muy tarde.
El ministro de la Gobernación accedió a su despacho del ministerio, comunicando la noticia por telégrafo a los gobernadores civiles.
El Imparcial
Sustituye su artículo de fondo por extensa información de la sesión inaugural de la Asamblea de la reforma de la Enseñanza nacional que se celebra en Valencia.
El Liberal
En su artículo de fondo aplaude la ini-

ciativa de espurgar y sanear el censo de Madrid mediante el concurso de todos los partidos.
Pide que se amplíe el plazo para formular reclamaciones, pero confiando el encargo de ordenarlas y tramitarlas, únicamente a las juntas municipales, como previene la ley.
«El País»
Titula su artículo editorial «La guerra y las acciones de minas», y en él dice lo siguiente:
«La filosofía de las guerras modernas se reduce a un balance mercantil.
Bello es morir por la patria, pero sacrificar vidas solo por el fin de servir los intereses de la sordida plutocracia española, poseedora de acciones de las minas del Riff, sería el colmo de la abyección y de la vileza.»
«El Universo»
En su artículo de entrada califica de juego conocido el interés ardoroso que demuestran ahora porque elijan los ayuntamientos los alcaldes, quienes más saludablemente combatió el proyecto de reforma del régimen local.
Cinco heridos
En el inmediato pueblo de Pelayos riñeron varios mozos, que utilizaron para la pelea revólvers, palos y piedras, resultando cinco heridos.
Se personaron las autoridades en el lugar del sangriento suceso, capturando a los agresores.
Zaragozanas
Zaragoza.—En la sesión que hoy ha de celebrar el ayuntamiento, el alcalde propondrá que la entrega de los diplomas de hijos adoptivos de Zaragoza al Sr. Maura y a otras distinguidas personalidades, revista la mayor solemnidad posible.
De Venezuela
París.—Despachos de Caracas confirman que se acentúa la agitación en Venezuela. Los partidarios de Cipriano Castro activan la campaña contra el presidente Gómez, y han fetado un vapor para desembarcar armas.
Un guardacostas norteamericano vigila para impedir el desembarco.
Lo de Creta
París.—Respecto al conflicto de Creta circulan en los círculos diplomáticos noticias pesimistas.
Se duda de que evacúen la isla los destacamentos alemanes y ruso.
Es seguro que Francia será la última en retirar sus tropas.
Madrid 22, 16-15
De interés para Valencia
En breve publicará la Gaceta las disposiciones sacando a subasta el segundo trozo de Enguera a Ayora en la carretera de Alenda de Crespins a Ayora, por la cantidad de 5.402 pesetas.
Id. id. el segundo trozo de la carretera de Bétera a Olocau, por la cantidad de pesetas 99.588.
Una real orden fijando en 30 965 pesetas la indemnización que se ha de conceder a los excontratistas de las obras del dique exterior del Puerto de Valencia, por daños sufridos por la rescisión del contrato.
Confirmando la autorización provisional concedida a la empresa del Norte para el servicio de viajeros combinado con las empresas de Madrid, Zaragoza y Alicante y Central de Aragón, con motivo de la Exposición.
Aprobando el proyecto de alquitranado para varias carreteras de la provincia de Valencia, por la cantidad de 29.000 pesetas.
El alumbramiento de la reina
A las siete y cincuenta minutos se verificó en La Granja la coremonia de la presentación de la nueva infanta.
La reina y su augusta hija siguen en perfecto estado de salud.
La noticia del alumbramiento se comunicó por teléfono al Sr. Maura, quien se presentó inmediatamente en Palacio.
Las tropas de La Granja vistén de gala.
En los edificios públicos de Madrid ondea el pabellón nacional.
La Gaceta retrasa la tirada para publicar el parte del nacimiento.
Ha aparecido hoy orlada
Disposiciones de la «Gaceta»
Publica el diario oficial la ley concediendo pensión a la viuda del preparador químico de la Academia de Artillería de Segovia D. José López.
La firma conocida.
Desestimando la reclamación formulada por la empresa de los ferrocarriles del Norte de 53 462 pesetas por transporte de vagones colinares vacíos.
Circular a los gobernadores civiles disponiendo remitán al ministerio de la Gobernación lista de los pactos estipulados entre las empresas periodísticas y susobros, relativos al Descanso dominical.
Madrid 22, 17-15.
De Guerra
El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica la orden concediendo el pase a la situación de reemplazo, con residencia en Valencia, al teniente coronel de artillería D. Francisco Llinás Breva.
De Marina
El Diario oficial del ministerio de Marina publica las siguientes disposiciones:
Nombrando vocal del tribunal de exámenes para maquinistas navales a D. Celestino Hernández Vázquez.
Disponiendo que en lo sucesivo se encargue del mando de las fuerzas de marinería que se trasladan de un apostadero a otro el oficial de más empleo ó de mayor antigüedad.
La Escuela de Policía
En el patio del ministerio de la Gobernación han verificado esta mañana los alumnos de la Escuela de Policía los ejercicios de fin de curso, que han resultado interesantísimos.
Por medio de fichas dactiloscópicas han reconocido personas, rastros, signos de las manos y otros detalles, que sirven de deducción, siguiendo el mismo método que la policía inglesa.
El ministro ha felicitado a los alumnos.
Felicitemiento
Ha fallecido el senador vitalicio señor vizconde de Campo-Grande.
El expediente Saillias
Ha quedado resuelto a favor de D. Rafael Saillias el expediente que se le inscribió por la dirección de Penales por haber asistido al banquete republicano que se dió en obsequio del Sr. Catena y demás libertados cuando los sucesos de la Carrera de San Jerónimo.
El Sr. Saillias queda rehabilitado para desempeñar la dirección de la Cárcel de Madrid.
Se le ha levantado la suspensión del empleo y sueldo, y se ha ordenado que se le abonen los haberes devengados durante el tiempo de la suspensión.
Nos consta que el Sr. Saillias no quiere volver a desempeñar el cargo de director de la Cárcel-Modelo de Madrid.
Más de la nueva infanta
A las once de la mañana llegaron a La Granja en automóvil los infantas doña Isabel, doña Eulalia y D. Luis.
A Cádiz
El Sr. Ferrándiz marchará hoy a Cádiz con objeto de visitar el arsenal de la Carraca.
Permanecerá allí hasta el sábado.
Le acompañan su secretario particular y un ayudante.

De Gracia y Justicia
Hoy se han firmado los siguientes nombramientos de jueces:
De La Palma a D. Carlos Accaroni.
De Hinojosa a D. César Romero.
De Tordesillas a D. Gabriel Cayón.
De Viella a D. Juan A. Monserrat.
De Cervera del Río (Alhama) a D. Aurelio García Cortés.
De Villar del Arzobispo a D. Vicente Mora, aspirante con el núm. 74.
De Arzúa a D. Rafael Monzón.
Los terrores heridos
Bilbao.—El picador Matacón resintiese del porrazo que sufrió en la corrida del domingo.
El banderillero Estanquerito ha experimentado ligera mejoría dentro de la gravedad.
Huelga de camareros
Bilbao.—Se han adoptado medidas para evitar coacciones con motivo de la huelga de camareros.
Nuevo Círculo.—Colisión
Bilbao.—Se asegura que el Sr. Vázquez de Mella inaugurará el nuevo Círculo Carlista, instalado en la calle de la Estación.
—Los obreros de las minas del pueblo de Galdames riñeron a consecuencia del juego de bolos, resultando un muerto y varios heridos.
Madrid 22, 18-15
Colisión
En el corro se han hecho hoy:
El 4 por 100 interior a 87'47.
El idem al próximo 87'80.
Los francos a 9'30.
Las libras a 27'53.
Las obligaciones del Empréstito a 101'55.
París a 98'80.
La nueva infanta
La recién nacida es rubia, delgada y muy blanca.
El rey muéstrase satisfechísimo.
Entre las personas reales habla cruzadas apuestas.
La reina y algunos altos personajes palatinos opinaban que lo que naciere sería varón.
El rey apostó que sería hembra.
En La Granja hay fiesta oficial.
Recíbense innumerables telegramas de felicitación de las Cortes extranjeras.
El primero que se recibió lo firmaban los reyes de Inglaterra Eduardo y Alejandra.
El bautizo de la recién nacida se verificará el día 28 del corriente.
Probablemente se le pondrá el nombre de Beatriz.
El padrino, el archiduque Federico de Austria, saldrá mañana de Viena.
La archiduquesa no podrá venir.
Todavía no está designada la dama que la sustituirá como madrina de la infanta.
Para solemnizar el fausto acontecimiento, el rey ha concedido los siguientes indultos:
De la pena de muerte a Juan Guerra, de la Audiencia de Badajoz, Benigno Zamora, de la Zamora, y Natalio García de la de Almería.
De la pena de confinamiento a Juan Vázquez, a Rodrigo Muñoz, a José Pedro Ruiz y a José Jiménez.
De penas leves a Paulina Gil, Trinidad Pérez, María Mateos, María Vivens, Bienvenida Zapatero, Agustina González, María Antonia Fraile, María Ruiz, María Gil, Bárbara Alonso, Isabel Muñoz y Concepción y Catalina Pérez.
Barcelona 22, 17-10
Lo de Hostafranchs
La sesión de hoy
Con mayor concurrencia que en días anteriores se ha abierto la sesión de hoy.
Ha comenzado con el informe del letrado Sr. Serracalera, defensor del procesado Miranda.
Ha dicho que hablaba porque la ley le obligaba a ello, pero que hubiese preferido mejor que los jurados dictaminaran con arreglo a las pruebas practicadas.
Ha hablado de la política, de las manifestaciones de los periódicos radicales y de otros extremos relacionados con el asunto.
Ha dedicado muchos de sus párrafos al Jurado, solicitando su justicia.
Ha seguido diciendo que los acusadores han dado a este asunto proporciones extraordinarias.
Ha manifestado que la acusación pública ha comenzado por malos derroteros su cometido.
Ocupándose de la prueba, dice:
«¿Qué nos importa que el Sr. Cambó haya sido ó no herido?
Lo que nos importa es aclarar la inocencia de los procesados que ocupan injustamente el banquillo.»
Ha agregado que los disparos se hicieron sin intención de herir a nadie y sólo con objeto de asustar a los que ocupaban el carruaje en que iba el Sr. Salmerón.
Lo demuestra el hecho, en opinión del letrado, el número de proyectiles incrustados en el vehículo, proyectiles que si se hubiesen disparado con intención de herir a los viajeros, hubieran ocasionado mayor número de víctimas.
Ha añadido que la bala que hirió al señor Cambó fué una bala perdida y no fué disparada con intención tal.
Ha manifestado que se acuerde el Jurado del buen juez Magnán, que nunca concede crédito a las declaraciones de la policía.
Ha dicho que el procesado Miranda es ageno al delito que se le imputa.
Ha recordado los anónimos que recibió el Sr. Salmerón, y dice que cuando se hicieron los primeros disparos, el coche, en vez de retrocer, siguió avanzando, demostrando con ello que se trataba de un ardid electoral.
Ha rechazado la agravante de alevosía.
Ha dicho que la Solidaridad, para su completo triunfo, necesitaba de sucesos ruidosos, y para ello se valió de Rull.
Por todas estas consideraciones pide al jurado un veredicto de inculpabilidad.
A continuación ha hablado el Sr. Sol y Ortega.
Ha comenzado diciendo que hasta ayer no pudo hacerse cargo de la defensa del procesado Matamala, por impedirsele sus muchas ocupaciones de carácter político.
Ha lamentado el atentado de que fué víctima el Sr. Cambó, y del cual se le llegó a inculpar como instigador, debido a la mala fe del partido de Solidaridad.
Ha seguido diciendo que Matamala la noche de autos no salió del Ateneo de Hostafranchs.
Ha calificado de disparatadas las declaraciones de algunos testigos.
Ha dicho que ha resultado un fracaso la pretensión de averiguar la verdad de este hecho, comparándolo con los sucesos terroristas.
En brillantísimos párrafos se ha declarado antisolidario.
Ha terminado pidiendo un veredicto de inculpabilidad.

